

Le Sisyphe africain ou la tragédie de l'Afrique contemporaine et démocratique

Au détour des années 90, la démocratie comme système de gouvernance a été proposé aux états africains comme un phare qui éclairerait leur chemin vers le développement. Trois décennies plus tard, la lanterne démocratie n'a pas su faire fondre la profonde nuit

La démocratie semble être venue en Afrique habitée de l'âme de Sisyphe. Sisyphe condamnée par les dieux à faire une action sans fin, pour un résultat toujours nul.

Le drame de l'Afrique réside justement dans le fait que tous régimes même ceux d'exceptions prétendent agir au nom de la démocratie jusqu'à ce de nouveau, un autre régime interviennent pour mettre fin à la précédente. Et le cycle reprend, indéfiniment.

Faut-il y voir, une malédiction ? Le Burkina Faso en huit ans a connu une insurrection et deux putsch. La dernière en date est celle du 23 janvier 2022

Ce qui vaut pour la démocratie, vaut également pour presque tous les aspects de la vie. Un encombrement de choses, de biens, de pensées, de croyances ! Dans cet encombrement à la fois matériel et immatériel, visible et invisible, extérieur et intérieur, le Sisyphe africain n'arrête pas d'arpenter son rocher avec son poids au dos, qui à chaque tentative devient encore plus lourd.

Sisyphe devrait peut-être prendre une pause. S'arrêter un instant ! les dieux possesseurs de l'éternité le voudront-ils ?

Notre travail de recherche interrogera le Sisyphe africain, pour appréhender si chaque recommencement lui enseigne quelque chose et le rend plus fort. Si à force d'insistance, celui-ci parviendrait à se maintenir au sommet du rocher.